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В строю 
седьмой созыВ!

Седьмой созыв в сравнении                            
с предыдущим обновился на 46 процентов.

По словам председателя об-
ластной избирательной комиссии 
Сергея Обертаса, выступившего на 
первом заседании, 13 сентября в 
Челябинской области прошли 274 
избирательные кампании. Однако, 
конечно, основными и главными 
стали выборы в ЗСО. По резуль-
татам голосования в состав пар-
ламента включены 60 депутатов:       
30 прошли по партийным спискам, 
другая половина – по одномандат-
ным округам.

– В результате волеизъявления 
граждан выборы были признаны 
действительными и состоявшими-
ся. Все депутаты получили статус 
зарегистрированных и избранных. 
В данный момент каких-либо ос-

нований считать данное собрание 
нелегитимным избирательная 
комиссия не усматривает, – про-
комментировал Сергей Оберстас, 
пожелав всем избранным парла-
ментариям успехов в законотворче-
ской работе.

Отметим, в новом парламенте 
представлены шесть политических 
объединений – «Единая Россия», 
«Справедливая Россия», КПРФ, 
ЛДПР, «Партия пенсионеров», 
«Зеленая альтернатива». При этом 
абсолютное большинство мандатов 
(43 из 60) принадлежит депутатам-
единороссам.

Седьмой созыв в сравнении с 
предыдущим обновился на 46 про-
центов. К слову, напомним, что 

шестой со-
зыв в срав-
нении с 
пятым был 
обновлен 

на 51 процент. Таким образом, 
сразу 28 южноуральцев впервые 
сядут в депутатские кресла. Другие                
32 парламентария работали в соста-
ве шестого созыва.

«Старожилами» ЗСО являются 
Александр Журавлев и Владимир 
Мякуш. У них за плечами шесть 
созывов. Депутатами пяти созы-
вов являются Дмитрий Мешков, 
Игорь Свеженцев и Константин 
Струков, а четырех – Олег Голи-
ков, Юрий Карликанов, Александр 
Шестаков. Еще десять человек уже 
трижды становились областными 
парламентариями. Речь идет об 
Анатолии Брагине, Сергее Буяко-
ве, Михаиле Видгофе, Вячеславе 
Евстигнееве, Александре Мото-
вилове, Владимире Перезолове, 
Александре Решетникове, Леониде 
Урмашове, Игоре Егорове и Кон-
стантине Куркине.

Между прочим, у одного депута-
та – коммуниста Сергея Нациев-
ского – имеется опыт законотвор-
ческой деятельности в другом реги-
оне. С 2013 по 2018 годы он работал 
в Ивановской областной думе.

Самым молодым депутатом 
седьмого созыва стал 28-летний 
Александр Долгушин. Основной 

костяк созыва составляют депутаты 
в возрасте от 41 до 50 лет. Таких на-
считывается 28 человек.

Обратим внимание читателей на 
то, что у всех депутатов ЗСО име-
ется высшее образование. Один 
из них – Андрей Важенин – явля-
ется академиком РАН, у пятерых 
– ученая степень доктора наук, у 
четверых – кандидата наук. Кроме 
того, известно, что в состав нового 
созыва вошли шесть медиков, два 
представителя вузов, 19 производ-
ственников и 15 бизнесменов.

депутаты седьмого созыва законодательного собрания 
Челябинской области приложат максимум усилий, чтобы 
оправдать доверие избирателей. такое заявление 8 октября 
на первом заседании регионального парламента сделал 
председатель зсо Владимир мякуш.

АнАстАсия ХивинцевА Фото Дмитрия КутКинА

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

 Вместе с губернатором Че-
лябинской области и прави-

тельством сделаем все для то-
го, чтобы регион поступатель-
но развивался, повышалось 
качество жизни южноураль-
цев.

тАКЖе В Номере:
Кто стал депутатом нового созыва зсо 
в разрезе политических фракций ....с. 2-4
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 На прошедшей 2 октября региональной кон-
ференции партии «Единая Россия» кандида-

тура Владимира Викторовича Мякуша была под-
держана для избрания председателем Законо-
дательного Собрания Челябинской области. Его 
деятельность отмечена государственными награ-
дами, он является почетным гражданином Челя-
бинской области. у Владимира Викторовича есть 
желание работать и передавать опыт  молодым 
депутатам, поэтому поддерживаю его кандида-
туру для избрания председателем Законода-
тельного Собрания.

депутАты зАКоНодАтельНого собрАНия 
ЧелябиНсКой облАсти VII созыВА

Фракция 
«единая россия»

 Мякуш Владимир 
Викторович, председатель 
Законодательного Собрания, 
руководитель фракции 
«Единая Россия»
(партийный список)

ЛаЗаРЕВ александр 
Владимирович, первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета 
по бюджету и налогам
(партийный список)

 шиЛяЕВ Павел 
Владимирович, 
Орджоникидзевский округ                
№ 28, председатель комитета 
по промышленной политике, 
энергетике, транспорту                             
и тарифному регулированию

ГОЛикОВ Олег 
александрович, заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 
строительной политике и ЖкХ
(партийный список)

БРаГиН анатолий 
иванович, Промышленный 
округ № 29, председатель 
комитета по законодательству, 
госстроительству и местному 
самоуправлению

БуякОВ Сергей Николаевич, 
Южный округ № 30, председатель 
комитета по социальной политике

ЕВСтиГНЕЕВ Вячеслав 
Юрьевич, Правобережный округ 
№ 27, председатель комитета по 
аграрной политике

ЕРЕМиН анатолий 
александрович, коркинский 
округ № 22, заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания

ВидГОф Михаил Борисович, 
тракторозаводский округ 
№ 15, председатель комитета по 
молодежной политике, культуре и 
спорту

иЛЛЕ Евгений Георгиевич, 
председатель комитета 
по экономической политике и 
предпринимательству
(партийный список)

каРЛикаНОВ Юрий 
Раифович, заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания, 
первый заместитель 
председателя комитета по 
бюджету и налогам 
(партийный список)

16
депутАтоВ от пАртии
«едиНАя россия» избрАНы
В зАКоНодАтельНое собрАНие
ЧелябиНсКой облАсти ВперВые

седьмой созыв депутатов законодательного со-
брания Челябинской области полностью сформирован. 
южноуральские избиратели избрали в состав парла-
мента представителей шести политических партий: 
«единой россии», «справедливой россии», КпрФ, лдпр, 
«партии пенсионеров» и «зеленой альтернативы». са-
мой большой фракцией в зсо остается партия «единая 
россия».

Фото Дмитрия КутКинА и из АрХивА зсо

алексей тЕкСЛЕР, 
губернатор
Челябинской области:

ПаВЛОВ Владимир 
Викторович, троицкий округ 
№ 25, заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания

СтРукОВ константин 
иванович, Верхнеуральский 
округ № 24, заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания

РОМаСЕНкО Вадим 
Владимирович, 
Железнодорожный округ 
№ 18, заместитель 
председателя 
Законодательного Собрания
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Фракция 
«единая россия»

СадОВСкиХ Олег Леонидович, 
Златоустовский округ № 8, 
первый зам. председателя 
комитета по законодательству, 
госстроительству и местному 
самоуправлению

СаЗОНтОВ денис 
Владимирович, каштакский 
округ № 10

шЕСтакОВ александр 
Леонидович, Центральный 
округ № 16

СВЕЖЕНЦЕВ игорь 
Николаевич, Заречный округ 
№ 14

СуБаЧЕВ Евгений 
Владимирович, Миасский округ 
№ 9

 таРаСОВа Елена 
Сергеевна, кыштымский 
округ № 3, зам. председателя 
комитета по социальной 
политике

уРМашОВ Леонид 
Владимирович, Саткинский 
округ № 7, заместитель 
председателя комитета по 
бюджету и налогам

дЕНиСЕНкО алексей 
Владимирович, 
Металлургический округ  
№11, первый зам. 
председателя комитета 
по экономической политике и 
предпринимательству

МОтОВиЛОВ
александр александрович, 
Советский округ № 17, 
первый зам. председателя 
комитета по строительной 
политике и ЖкХ

ВаЖЕНиН андрей
Владимирович, Северный 
округ № 1, зам. председателя 
комитета по законодательству, 
госстроительству и местному 
самоуправлению

ПЕРЕЗОЛОВ Владимир 
Геральдович, Еманжелинский 
округ № 23, первый зам. 
председателя комитета по 
промышленной политике, 
энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию, 
зам. председателя комитета 
по экономической политике и 
предпринимательству

ЕРшОВ Вячеслав 
Владимирович, курчатовский 
округ № 13, первый 
заместитель председателя 
комитета по Регламенту и 
депутатской этике

куЗНЕЦОВа татьяна 
ашимбековна, 
Горнозаводский округ № 2

ПОХЛЕБаЕВ  Михаил 
иванович, Озерский округ 
№ 4, зам. председателя 
комитета по промышленной 
политике, энергетике, 
транспорту и тарифному 
регулированию

РЕшЕтНикОВ александр 
Юрьевич, катав-ивановский 
округ № 6

ГуБаНОВ Евгений 
Валерьевич, Заводской округ 
№ 19, первый зам. 
председателя комитета 
по экологии и 
природопользованию

кОЛОкОЛьЦЕВ Валерий 
Михайлович, Ленинский округ 
№ 26

МЕшкОВ дмитрий 
федорович, Пригородный 
округ № 5, зам. председателя 
комитета по аграрной 
политике

ПыРСикОВ дмитрий 
александрович, 
Чебаркульский округ № 21, 
первый зам. председателя 
комитета по аграрной 
политике

28
депутАтоВ от пАртии 
«едиНАя россия» избрАНы 
по одНомАНдАтНым оКругАм, 
А 15 депутАтоВ  — по пАртийНому 
списКу

аЛьтМаН дмитрий 
александрович
(партийный список)

 аНдРЕЕВ Евгений 
Викторович, зам. 
председателя комитета 
по экологии и 
природопользованию
(партийный список)

ЕРЕМиН андрей 
анатольевич, зам. 
председателя комитета 
по экономической политике и 
предпринимательству
(партийный список)

киСЕЛЕВ Павел 
Васильевич, зам. 
председателя комитета по 
промышленной политике, 
энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию 
(партийный список)

кЛЕутиН дмитрий 
Николаевич, 
зам. председателя комитета 
по строительной политике и 
ЖкХ (партийный список)

кОЛЕСНикОВа Лена 
Рафиковна, зам. 
председателя комитета по 
молодежной политике, 
культуре и спорту
(партийный список)

ЖуРаВЛЕВ александр 
Леонидович, первый зам. 
председателя комитета по 
социальной политике
(партийный список)

РОМаНОВ Максим 
Владимирович
(партийный список)

утаРБЕкОВ дамир 
анесович
(партийный список)

ЦЕПкиН Олег 
Владимирович
(партийный список)
8 октября наделен 
полномочиями члена 
Совета федерации
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депутАты
Фракция 
«справедливая 
россия»

Фракция 
лдпр

Фракция 
«партия 
пенсионеров»

Фракция 
«зеленая 
альтернатива»

Фракция 
«Коммунистическая партия 
российской Федерации»

 шВЕЦОВ Василий 
Георгиевич, руководитель 
фракции «Справедливая 
Россия», председатель 
комитета по Регламенту и 
депутатской этике
(партийный список)

 БЕСЕдиН алексей 
александрович, 
руководитель фракции 
«ЛдПР», зам. 
председателя комитета 
по бюджету и налогам
(партийный список)

 фиРСтОВ Степан
Владимирович, 
руководитель фракции 
«Партия пенсионеров»
(партийный список)

 МаХОВ Михаил 
андреевич,  
председатель комитета 
по экологии и 
природопользованию, 
зам. председателя 
комитета по Регламенту 
и депутатской этике
(партийный список)

 ЕГОРОВ игорь Викторович, 
руководитель фракции 
«кПРф», зам. председателя 
комитета по социальной 
политике
(партийный список)

БЕкишЕВ Владимир 
Петрович, зам. председателя 
комитета по аграрной 
политике
(партийный список)

аСтаПЕНкОВа Оксана 
александровна
(партийный список)

аРакЕЛяН арман 
Эдикович, зам. председателя 
комитета по строительной 
политике и ЖкХ
(партийный список)

 дОЛГушиН александр 
александрович
(партийный список)

 РЕВа Евгений 
Петрович, зам. 
председателя комитета 
по молодежной 
политике, культуре и 
спорту
(партийный список)

 ВЛадиМиРСкий 
Владимир 
Владимирович
(партийный список)

 куРкиН константин 
александрович, первый зам. 
председателя комитета по 
молодежной политике, 
культуре и спорту.
(партийный список)

 НаЦиЕВСкий Сергей 
Олегович
(партийный список)

МуХОМЕтьяРОВа 
Ольга ивановна, 
зам. председателя комитета 
по законодательству, 
госстроительству и местному 
самоуправлению
(партийный список)

СуМиН дмитрий 
Васильевич, копейский округ 
№ 20, зам. председателя 
комитета 
по экологии и 
природопользованию

ЖОЛОБОВ Павел Петрович, 
зам. председателя комитета 
по Регламенту и депутатской 
этике
(партийный список)

ЛаРиН дмитрий Сергеевич, 
калининский округ №12

цифра

будут работать в VII созыве законодательного 
собрания Челябинской области

60
депутАтоВ

 В седьмом созыве Законодательного 
Собрания будут работать 10 комитетов. 
Об этом стало известно 8 октября, на 
первом заседании парламента седьмого 
созыва.

Теперь в региональном парламенте 
будут функционировать следующие 
комитеты. Во-первых, александр Ла-
разев, который стал первым вице-спи-
кером ЗСО, возглавил комитет по бюд-
жету и налогам. Его первым замом из-
бран Юрий Карликанов, заместителями 
— Леонид Урмашов и алексей Беседин.

Во-вторых, за решения комитета 
по законодательству, государствен-
ному строительству и местному са-

моуправлению, будет отвечать 
анатолий Брагин. Первым замести-
телем председателя стал Олег Са-
довских, а заместителями — андрей 
Важенин и Ольга Мухометьярова.

В-третьих, Олег Голиков  из-
бран председателем комитета по 
строительной политике и жилищ-
но-коммунальному хозяйству. Его 
первый заместитель — александр 
Мотовилов, заместителями стали 
арман аракелян и Дмитрий Клеутин.

Комитет по Регламенту и депутат-
ской этике возглавит эсер Василий 
Швецов. Его первым заместителем 
будет Вячеслав Ершов, заместителя-
ми — Павел Жолобов и Михаил Махов.

Председателем комитета по про-
мышленной политике, энергетике, 

транспорту и тарифному регулиро-
ванию стал Павел Шиляев. Его пер-
вым заместителем избран Владимир 
Перезолов, а заместителями — Па-
вел Киселев и Михаил Похлебаев.

Представитель партии «Зеленая 
альтернатива» Михаил Махов — пред-
седатель комитета по экологии и при-
родопользованию. Первом замом из-
бран Евгений Губанов, заместителями 
— Евгений андреев и Дмитрий Сумин.

Вячеслав Евстигнеев стал пред-
седателем комитета по аграрной 
политике, первым заместителем 
председателя — Дмитрий Пырсиков, 
заместителями — Владимир Бекишев 
и Дмитрий Мешков.

Бизнесмен Ев-
гений илле  воз-
главил комитет по  
э к о н о м и ч е с к о й 

политике и предпринимательству. 
Его первый заместитель — алек-
сей Денисенко, заместители — ан-
дрей Еремин и Владимир Перезолов.

Председателем комитета по со-
циальной политике стал Сергей 
Буяков. Первым замом — алек-
сандр Журавлев, а заместителями 
— игорь Егоров и Елена Тарасова.

Наконец, комитет по молодеж-
ной политике, культуре и спорту 
будет работать под председатель-
ством Михаила Видгофа. Первым 
заместителем председателя избран 
Константин Куркин, заместителями 
— Евгений рева и Лена Колесникова. 

аКТУаЛьнО

тАтьянА ниКолАевА

Кто возглавил комитеты зсо

тАКЖе В Номере:
Какая поддержка оказывается малым 
предприятиям в период пандемии... с. 8
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опыт и желание работать
–  Вношу на должность предсе-

дателя Законодательного Собрания 
кандидатуру Мякуша, – предложил 
Юрий Карликанов.

По словам губернатора Челябин-
ской области Алексея Текслера, на 
конференции регионального от-
деления партии «Единая Россия» 
абсолютным большинством на 
альтернативной основе определили 
кандидата на пост председателя 
ЗСО. Им стал Владимир Мякуш.

– Владимир Викторович явля-
ется депутатом Законодательного 
Собрания 22 года, а с 2005 года 
– председателем. Он уверенно ру-
ководит все эти годы, – отметил 
глава региона.

Как признался губернатор, они 
долго обсуждали с Владимиром 
Мякушем данный вопрос.

– Я почувствовал, что есть еще 
порох в пороховницах, желание ра-
ботать и передавать накопленный 
опыт молодым депутатам, а также 
приносить пользу людям, – сказал 
Алексей Текслер. – Я, как губер-
натор и руководитель региональ-
ного отделения партии «Единая 
Россия», поддерживаю ранее озву-
ченное предложение и предлагаю 
утвердить Владимира Мякуша 
председателем.

Владимир Викторович поблаго-
дарил всех за оказанное доверие. 
«Я с чувством высокой ответствен-
ности принял это предложение», – 
сказал Владимир Мякуш.

– Я сделаю все, чтобы подгото-
вить хороший коллектив, – пообе-
щал он. – Уверен, что мы с вами 
будем являться важной составной 
частью команды, которую возглав-
ляет Алексей Леонидович Текслер. 
Мы не должны обмануть ожидания 
избирателей!

Кто будет заместителями?
Бывший глава Южноуральска 

Александр Лазарев избран первым 
заместителем председателя ЗСО. 
Он будет курировать вопросы бюд-
жетной и налоговой сферы, а также 
возглавит комитет по бюджету и на-
логам. «Александр Лазарев успешно 
провел избирательную кампанию, 
имеет большой авторитет, уважение 
и поддержку избирателей своего 
округа», – рассказал спикер парла-
мента Владимир Мякуш.

Он также добавил, что хорошо 
знаком с экс-главой Южноураль-
ска, и охарактеризовал его как эф-
фективного, порядочного и честно-
го человека.

– Бывая часто в Южноуральске, 
видел отношение жителей к главе. 
У меня это всегда вызывало восхи-
щение и уважение. В городе очень 
многое было сделано за годы его 
правления. Территория преврати-
лась в одну из лучших, – озвучил 
свое мнение Владимир Мякуш.

Александр Лазарев попросил от-
ветное слово. Он поблагодарил кол-
лег за оказанное доверие. «У меня 
нет вариантов подвести. Большая 
честь работать в команде Челябин-
ской области на благо южноураль-
цев».

После этого началась процедура 
избрания заместителей председа-
теля ЗСО. Так, Юрий Карликанов 
будет курировать вопросы зако-
нодательства, государственного 
строительства и местного само-
управления, а также отвечать за де-
ятельность комитета по Регламенту 
и депутатской этике. В ведении 
Константина Струкова будут нахо-
диться вопросы экологии и приро-
допользования. Владимира Павлова 
назначили ответственным за работу 
комитетов по экономической по-

литике и предпринимательству, а 
также по аграрной политике. Олег 
Голиков будет отвечать за деятель-
ность комитета по строительной 
политике и ЖКХ. Анатолию Ере-
мину предстоит курировать работу 
комитета по социальной политике 
и комитета по молодежной по-
литике, культуре и спорту. В зону 
ответственности еще одного за-
местителя, Вадима Ромасенко, 
вошел комитет по промышленной 
политике, энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию.

председателем законо-
дательного собрания Челя-
бинской области стал 
Владимир мякуш. его кан-
дидатура была утверждена 
на первом заседании пар-
ламента седьмого созыва. 
у Владимира мякуша один 
первый заместитель, а так-
же шесть заместителей 
председателя.

АнАстАсия ХивинцевА

депутаты на своем первом заседании 
решили немало организационных вопросов.

перВые лицА 
собрАНия

депутатам предстоит проработать массу вопросов, чтобы 
обеспечить социально-экономическое развитие региона.

Среди депутатов седьмого созыва есть как 
новички, так и законодатели с большим опытом.
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О совместных целях испол-
нительной и законодательной 
властей губернатор рассказал 
8 октября на первой сессии 
депутатов седьмого созыва. 
Однако прежде, чем говорить 
об общих задачах, он поздра-
вил народных избранников с 
победой.

запрос на перемены

—  Прошедшая изби-
рательная кампания была 
масштабной, напряженной, 
конкурентной. Выборы стали 
одним из ключевых политиче-
ских событий текущего года, 
— отметил Алексей Текслер. 
— Столь конкурентные вы-
боры в областной парламент 
прошли впервые за всю его 
историю. В итоге в новом со-

зыве представлено шесть по-
литических партий.

По словам губернатора, на 
всех уровнях власти сейчас 
прослеживается тенденция к 
кадровому обновлению. Так, 
седьмой созыв ЗСО обновил-
ся на 46 процентов.

— Я искренне поддержи-
ваю южноуральцев в этом за-
просе на перемены, — обозна-
чил свою позицию Алексей 
Текслер.

Однако, по мнению главы 
региона, важно сохранить 
преемственность и конструк-
тивные отношения между 
законодательной и исполни-
тельной властью. Только так 
можно будет оперативно при-
нимать законы в интересах 
людей с учетом новой реаль-
ности.

— Прошу вас опираться на 
опыт предшественников, — 
обратился к присутствующим 
губернатор.

Напомним, депутатами 
шестого созыва в ходе 63 за-
седаний были приняты 960 
региональных законов. Преж-
ний состав законодателей про-
дуктивно работал в интересах 
людей.

— За полтора года моей ра-
боты совместно с областным 
парламентом было внесено 112 
законопроектов, — озвучил 
Алексей Текслер. — Этого тре-
бовала ситуация в экономике, 
возникали новые социальные 
задачи, нужно было поддержи-
вать людей.

В нынешнем году парламен-
тарии в сжатые сроки внесли 
изменения в закон о бюджете, 
приняли большое количество 
законов в интересах семей с 
детьми, одобрили меры по 
борьбе с коронавирусной ин-
фекцией, по поддержке пред-
принимателей, стабилизации 
рынка труда. Кроме того, они 
оперативно рассмотрели пакет 
конституционных поправок.

Комплексное 
развитие

— Эту работу необходимо 
продолжить! Мы с правитель-
ством области уже внесли ряд 
законопроектов, которые вам 
предстоит рассмотреть. Все 
они направлены на улучшение 
экономической ситуации в 
регионе, а также на стимули-
рование экономического ро-
ста, — заявил Алексей Текслер. 
— Наша совместная работа 
должна быть нацелена на ком-
плексное развитие экономики 
и опережающий рост инвести-
ций. При этом считаю важным 
создавать достойные условия 
не только для действующих 
игроков, но и привлекать в ре-
гион новых инвесторов, — от-
метил Алексей Текслер.

Финансовую политику на 
ближайшие годы направят 
на преодоление последствий 
пандемии, социальную защи-
ту граждан и создание условий 
для восстановления эконо-
мики.

— Цели и задачи бюджет-
ной политики в целом понят-

ны. Это, прежде всего, дости-
жение национальных целей 
развития. Финансирование 
будет сохранено, а по ряду 
направлений — увеличено, — 
акцентировал губернатор.

Особое внимание будет 
уделяться направлениям, ко-
торые формируют качество 
жизни. Речь идет о здраво-
охранении, образовании, 
культуре, спорте, дорожном 
и жилищном строительстве, 
благоустройстве, природоох-
ранной деятельности.

Также продолжится работа 
над получением помощи из 
федерального бюджета. Так, 
по итогам этого года регион 
рассчитывает, что будет вы-
делено как минимум 63 мил-
лиарда рублей.

— Однако надеяться ис-
ключительно на Федерацию 
мы не можем и не будем. Нам 
нужно найти баланс между 
планами развития и вполне 
житейским подходом «жить 
по средствам». Ведь наши 
потребности растут, а доходы 
из-за пандемии упали, — 
признался Алексей Текслер. 
— Только так мы сможем 
выполнить возросшие со-
циальные обязательства и 
компенсировать потери от 
последствий коронавируса.

В завершение своего вы-
ступления губернатор озву-
чил совместные задачи. Сюда 
он отнес рост собственных 
доходов; определение и 
стимулирование доходных 
источников; укрепление на-
логооблагаемой базы, в том 
числе за счет инвестици-
онной активности и новых 
проектов, роста доходов 
предпринимателей, зарплат 
наемных работников в част-
ном секторе экономики, 
повышения доходов бюд-
жетников; рост позитивной 
узнаваемости региона в стра-
не и мире; активное продви-
жение интересов региона на 
уровне федерального центра; 
внимательное отношение к 
интересным инициативам 
южноуральцев, которые мо-
гут стать полезными и рабо-
тающими законами.

обНоВиться 
и сохрАНить трАдиции

На первом заседании с избранными депу-
татами законодательного собрания Челябин-
ской области встретился губернатор Алексей 
текслер. Какие напутствия дал глава региона 
парламентариям?

АнАстАсия ХивинцевА. Фото Дмитрия КутКинА

 ОфициаЛьнО

— Олег Владимирович 
пять лет честно и добро-
совестно отработал в этой 
должности, решая на фе-
деральном уровне вопросы 
развития региона. Думаю, 
что он, накопив опыт, про-
должит работу с еще боль-
шей отдачей и эффективно-
стью, — считает председа-
тель ЗСО Владимир Мякуш.

Стоит отметить, что Олег 
Цепкин старается присут-
ствовать на каждом засе-
дании ЗСО и рассказывает 
парламентариям о той рабо-
те, которая проводится им 
на федеральном уровне.

— Он открыт для диалога 
в любое время, — подчер-
кнул Владимир Мякуш. — С 
ним можно обсудить любые 

вопросы, касающиеся реше-
ния или внесения инициа-
тив на федеральном уровне.

Избранный сенатор при-
знался, что взволнован, и 
поблагодарил депутатов за 
доверие.

— Уважаемые колле-
ги, я не считаю себя или 
свою работу в отрыве от 
деятельности депутатов За-
конодательного Собрания 
Челябинской области. Я в 
вашей команде и всегда буду 
работать, как и предыду-
щие пять лет, вместе с вами 
и как сенатор, и как член 
команды, — пообещал Олег 
Цепкин.

Кто стал сенатором

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской области на-
значили своим представителем в Совете федерации Олега цепки-
на. По результатам голосования его кандидатура была поддержана 
единогласно.

вАлентинА ивАновА. Фото Дмитрия КутКинА

депутаты поддержали предложение, чтобы их              
в Совете федерации снова представлял Олег Цепкин.
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К 100-летию тАНКостроеНия

становление 
конструктора

Жозеф Яковлевич Котин 
родился 10 марта 1908 года в 
Павлограде в семье обрусев-
ших поляков. В годы Граж-
данской войны семья перееха-
ла в Харьков, где 15-летний 
Жозеф устроился слесарем на 
котельно-механический за-
вод. Там и проявился его кон-
структорский талант: юный 
Котин усовершенствовал 
слесарные тиски и запатенто-
вал свое первое изобретение. 
Окончив местный рабфак, 
он по желанию родителей 
поступил в мединститут, но 
быстро понял, что его увлече-
ние техникой сильнее. В итоге 
перевелся на автомобильный 
факультет Харьковского по-
литехнического института, 
где после третьего курса его, 
как одного из лучших сту-
дентов, направили на учебу в 
ленинградскую Военно-тех-
ническую академию РККА. 
Там он защитил диплом, 
посвященный разработкам 
колесно-гусеничного танка. 
После этого его вызвали на 
повторную защиту, где при-
сутствовал сам Михаил Ту-
хачевский, который обратил 
внимание на перспективного 
инженера-изобретателя и рас-
порядился, чтобы тот остался 
работать в научно-исследо-
вательском отделе академии. 
Через некоторое время Ко-
тина назначили начальни-
ком специально созданного 
проектно-конструкторского 

сектора. Молодой инженер 
занимался новаторскими тан-
ковыми проектами и готовил 
диссертацию по десантирова-
нию бронетехники.

Карьерный взлет

В 1937 году в его судьбе 
произошел крутой поворот. 
29-летний инженер возглавил 
специализированное кон-
структорское бюро ленин-
градского Кировского завода 
— одного из самых больших 
в стране — и приступил к 
работе над новыми 
образцами тан-
ков. За полто-
ра года пло-
дотворной 
и активной 
деятельно-
сти Жозеф 
Яковлевич 
совместно 
с ведущим 
инженером 
А.С. Ермола-
евым участвовал 
в разработке двух 
машин. Ими были раз-
работаны тяжелый 55-тон-
ный многобашенный танк 
СМК («Сергей Миронович 
Киров»), а также концепция 
абсолютно нового типа тя-
желого танка прорыва, позже 
получившего наименование 
КВ-1. Танк КВ («Клим Во-
рошилов») оказал огромное 
влияние на развитие броне-
танковой техники не только 
в нашей стране, но и во всем 
мире. 

боевое крещение

Первое детище конструк-
тора — еще «сырой» танк КВ 
— прошло боевое крещение 
во время советско-финлянд-
ской войны в 1939 году. Танк 
участвовал в боях 17 декабря 
на линии Маннергейма. 
Мощности его 76-милли-
метровой пушки не хватило 
для того, чтобы разгромить 
дот противника, однако сам 
танк остался неуязвимым 
для вражеской артиллерии 

благодаря непревзой-
денной броне. Еще 

одним важным 
достоинством 

КВ стал 
дизельный 
двигатель, 
риск воз-
горания 
которого 
был су-

щественно 
ниже, чем у 

бензиновых 
аналогов. Через 

пару дней после боя 
КВ был официально при-

нят на вооружение РККА. 
Аналогов этих тяжелых тан-
ков прорыва, имевших 75-мм 
лобовое бронирование и во-
оруженных 76-мм и 152-мм 
орудиями соответственно, 
на тот момент не существо-
вало в мире. За ведущую 
роль в разработке и создании 
танков серии КВ 17 апреля 
1940 года Жозеф Котин был 
награжден первым орденом 
Ленина.

«работал вместе          
с нами...»

Все, кто работал с Жо-
зефом Яковлевичем, вспо-
минали, что, несмотря на 
свое высокое звание и по-
ложение, он запросто мог 
завязать беседу с токарем 
или рядовым чертежником, 
мог обратиться с вопросом: 
«А как бы вы это сделали?» 
А потом сказать: «Вот пусть 
так и будет!» К творческой 
работе конструкторов Котин 
умел привлекать рабочих. 
Конструкторы часто учиты-
вали их замечания. 

«Рабочий день в КБ, — 
вспоминал конструктор 
Л.Е. Сычев, 
— не огра-
ничивался 
обычными 
нормами. 
Работа, как 
правило, за-
канчивалась 
в девять, де-
сять и даже в 
одиннадцать 
часов вече-
ра. Жозеф 
Яковлевич 
Котин работал вместе с 
нами, вместе с нами ходил 
в столовую, вместе с нами 
переносил трудности. Зим-
ними вечерами, дожидаясь 
автобуса, мы нередко играли 
в снежки и не стесняясь за-
пихивали в сугроб главного 
конструктора…» 

На линии огня

25 июня 1941 года Полит-
бюро ЦК ВКП(б) приняло ре-
шение об увеличении выпуска 
тяжелых танков. В соответ-
ствии с этим были вынесены 
два совместных постановле-
ния ЦК ВКП(б) и СНК СССР 
— «О производстве брони и 
танков КВ» и «Об увеличении 
выпуска танков KB, Т-34 и 
Т-50…». 

К полудню, как только 
прозвучало по радио сообще-
ние о вероломном нападении 
фашистов, на завод без вы-
зова стали приходить рабочие, 
инженеры, конструкторы. На 
второй день войны директора 
Кировского завода Исаака 
Зальцмана вызвали в Москву. 
Он был включен в группу 
специалистов и ответствен-
ных работников ЦК ВКП(б), 
возглавляемую наркомом 
Вячеславом Малышевым. Эта 
группа вылетела на Урал для 
организации массового про-
изводства танков на Челябин-
ском тракторном заводе, как 
и предусматривалось общим 
мобилизационным планом. 
Группа вплотную занялась 
организацией массового про-
изводства тяжелых танков. 
Одновременно обсуждался 
вопрос, поставленный Заль-
цманом, о целесообразности 
немедленной эвакуации спе-

циалистов-танкостроителей 
Кировского завода в Челя-
бинск. Он полагал, что не сле-
дует ослаблять ленинградский 
завод, способный за короткий 
срок увеличить производство 
танков. К тому же запас бро-
некорпусов, поковок и других 
заготовок в Ленинграде был 
еще достаточно большим. 
Сталин сомневался, к тому 
же уже вышло постановление 
ГКО об эвакуации Кировско-
го завода в Челябинск. Исааку 
Зальцману удалось убедить 
вождя, что эвакуация в июле 
1941 будет преждевременной, 
так как, оставаясь в Ленин-
граде, можно много сделать 
для фронта — давать танки, 

пушки, ре-
монтировать 
поврежден-
ную технику. 
Доводы ди-
ректора за-
вода Сталин 
признал убе-
дительными, 
и эвакуацию 
танкового 
производства 
Кировского 
завода при-

остановили. Одновременно 
ленинградцы получили за-
дание в кратчайший срок 
увеличить выпуск тяжелых 
танков. На заводе остановили 
все второстепенные работы, 
прекратили всякое строитель-
ство, отказались от производ-
ства мирной продукции — это 
позволило сосредоточить 
максимум усилий на изготов-
лении танков. Все конструк-
торские отделы переместили в 
отдельный трехэтажный дом и 
перевели на казарменное по-
ложение. В рабочих кабинетах 
конструкторского бюро по-
ставили койки, на которых по 
очереди отдыхали начальники 
отделов, групп, лабораторий, 
конструкторы и инженеры.

Эвакуация 
неизбежна

Ленинград оказался в 
кольце блокады, и эвакуация 
завода стала неизбежной. 6 
октября 1941 года вышло по-
следнее постановление ГКО 
об эвакуации танкового про-
изводства. В тот же день ЧТЗ 
имени Сталина был пере-
именован в Кировский завод 
в городе Челябинске. Ди-
ректором его назначен И.М. 
Зальцман. За героическую 
круглосуточную работу на 
предельно возможных мощ-
ностях в максимально сжатые 
сроки, а также за своевре-
менное выполнение сурового 
плана ГКО 19 сентября 1941 
года Жозеф Котин и Исаак 
Зальцман были удостоены 
звания Героя Социалистиче-
ского Труда.

Продолжение                           
в следующем номере.

В годы Великой отечественной войны Челябинск стал одним из цен-
тров выпуска танков. сюда были эвакуированы конструкторы, создавшие 
новые типы танков и моторов. Жозеф Котин — яркий представитель 
плеяды советских военных инженеров-конструкторов. с рассказа о нем 
«парламентская неделя» и объединенный государственный архив на-
чинают новый совместный проект, посвященный 100-летию отечествен-
ного танкостроения, которое отмечали в сентябре.

ГАлинА КибитКинА . Фото преДостАвлены оГАЧо

Жозеф Котин — 
один из главных 
разработчиков 
знаменитой серии 
прославленных 
тяжелых советских 
танков — КВ и ИС, 
а также тяжелых 
САУ — грозных 
«зверобоев».

тВорец 
боеВых
мАшиН

имя Жозефа котина прочно связано 
со славой отечественного танкостроения.
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своевременно                
и предметно

Этой весной депутаты За-
конодательного собрания 
рассмотрели и одобрили 
пакет инициатив губернато-
ра и правительства региона, 
направленных на поддержку 
малого и среднего бизнеса. 
Речь идет о предприятиях, 
которые пострадали от по-
следствий пандемии ковида.

Во-первых, была умень-
шена налоговая ставка. Так, 
в формате «Доходы» по 
упрощенной системе налого-
обложения ставка снизилась 
до 1%, а в формате «До-
ходы минус расходы» — до 

5%. Новые значения были 
установлены для субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства по 52 видам 
деятельности. При этом не 
учитывался момент регистра-
ции организаций.

Во-вторых, стала символи-
ческой плата за патенты. Для 
компаний, работающих по 
этой системе, она составила 
всего один рубль. Нововведе-
ние коснулось предприятий 
по 21 виду деятельности.

В-третьих, большое коли-
чество бизнесменов смогли 
воспользоваться «налоговы-
ми каникулами». Нулевая 
ставка была установлена 
для 75 видов деятельности 

по упрощенной системе на-
логообложения и 76 видов 
деятельности по патентной 
системе налогообложения.

Антикризис                       
в действии

В качестве примера эф-
фективной и актуальной 
региональной поддержки 
МСП можно привести де-
ятельность «Территории 
бизнеса» — Фонда развития 
предпринимательства Челя-
бинской области. Основным 
условием участия в антикри-
зисных программах является 
сохранение рабочих мест. 
Предприятия, которые обра-
тились за помощью, сумели 
сохранить пять тысяч сотруд-
ников.

— Депутаты Законодатель-
ного Собрания продолжат 
работу по подготовке и при-
нятию законов, направлен-
ных на поддержку малого и 
среднего бизнеса, — подчер-

кнули в пресс-службе регио-
нального парламента.

Показать, насколько эф-
фективна была предложен-
ная региональными властями 
помощь, можно на примере 
челябинского образователь-
ного центра «Чудо-чадо». 
Из-за ограничительных мер, 
связанных с 
пандемией 
коронави-
руса, он не 
работал не-
сколько меся-
цев. Руковод-
ство детского 
образователь-
ного центра 
обратилось 
за помощью 
в «Фонд развития предпри-
нимательства Челябинской 
области — Территорию биз-
неса». Представители компа-
нии рассказали, что работа-
ют в мегаполисе более 12 лет. 
За это время сформировался 
профессиональный коллек-

тив. Педагоги занимаются 
обучением детей начиная с 
семимесячного возраста. 

В марте деятельность цен-
тра «Чудо-чадо» временно 
приостановили, следова-
тельно, никаких денежных 
средств не поступало. Од-
нако коммунальные и иные 
услуги необходимо было 
оплачивать вовремя. Пред-
приятию удалось получить 
микрозаем, сумма которого 
составила 260 тысяч рублей. 

По словам гендиректора 
«Фонда развития предпри-
нимательства Челябинской 
области — Территории 
бизнеса» Артура Юсупова, 
детский центр не работал до 
1 сентября, так как он вклю-
чен в категорию компаний, 
на которые были наложены 
максимальные ограничения. 

— Организация столкну-
лась с кассовым разрывом, с 
проблемами в выполнении 
каких-то обязательств. В 

мае, в самый 
разгар панде-
мии, руково-
дитель к нам 
обратилась за 
поддержкой, 
— рассказал 
Артур Юсу-
пов.

Льготный 
заем предо-
ставлен на 

трехлетний срок под один 
процент годовых. При этом 
действует отсрочка первого 
платежа на полгода. Благо-
даря оказанной поддержке 
«Чудо-чадо» не закрылось, а 
все педагоги сохранили ра-
боту.

В Челябинской области в период действия 
ограничений, введенных из-за угрозы распро-
странения коронавирусной инфекции, 250 ма-
лым предприятиям была оказана финансовая 
поддержка. они получили 954 миллиона рублей.

АнАстАсия ХивинцевА. Фото Дмитрия КутКинА

Большое количество 
южноуральских 
бизнесменов смогли 
воспользоваться 
«налоговыми 
каникулами», 
которые появились 
благодаря решению 
депутатов ЗСО.

Не остАВили 
мАлых 
без помоУи

зАКоН В дейстВии
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